

L'année de la Chèvre fêtée à la Chambre de Commerce

Le 10 février 2015, Carlo Thelen, directeur général de la Chambre de Commerce, a accueilli la 9^e édition du Nouvel An chinois dans les locaux de l'institution. Pour fêter l'année de la Chèvre qui a débuté le 19 février, Chinalux, la Chambre de commerce du Luxembourg, l'ambassade de Chine au Grand-Duché et le Hong Kong Economic and Trade Office de Bruxelles ont réuni quelque 560 invités, dont les ministres Pierre Gramegna et François Bausch.

Carlo Thelen s'est félicité de voir quatre partenaires réunis dans le cadre des festivités du Nouvel An chinois. Il a souligné la nécessité économique pour le Luxembourg de travailler avec la Chine et Hong Kong, comparant la Région administrative spéciale de Hong Kong, à un portail d'entrée vers les marchés asiatiques, à l'image du Luxembourg pour l'Europe.

De par son centre financier pointu, l'ouverture de son économie, sa main d'œuvre qualifiée et son tissu économique composé de PME, Hong Kong partage de nombreux points communs avec le Luxembourg. Depuis plusieurs années, le Grand-Duché intensifie ses contacts avec l'Asie et en l'espace d'une vingtaine d'années, il a multiplié ses exportations vers la Chine par quatre!

Un nouveau chapitre a été ouvert avec le lancement d'une mission spatiale conjointe et le poten-

tiel de collaboration est loin d'avoir atteint ses limites, a poursuivi Carlo Thelen.

Pierre Gramegna, a, pour sa part, mentionné la présence de bientôt six banques chinoises opérant au Grand-Duché. Il a également fait référence à sa participation en tant qu'orateur à l'"Asian Financial Forum" à Hong-Kong où, devant un parterre de quelque 3000 participants de plus de 40 pays, il a exposé ses vues sur les moyens de relancer la croissance économique en Europe.

Grâce au plan Juncker, à la chute du prix du pétrole et à la politique monétaire de la Banque Central européenne, Pierre Gramegna s'est dit convaincu que la nouvelle année sera propice au commerce entre les deux pays, qui comptent actuellement 50 vols hebdomadaires avec 14.000 tonnes de marchandises transportées entre les deux pays l'an dernier!

Les stratégies de rapprochement n'ont, en effet, pas manqué ces dernières années, qu'il s'agisse de l'implantation des entreprises chinoises sur le territoire ou de l'internationalisation du RMB, la devise chinoise. Parmi les temps forts de l'année, l'ambassadeur de Chine au Luxembourg, S. E. Zeng Xianqi, a mentionné la

visite de M. Xavier Bettel en Chine et rappelé les nombreux efforts fournis pour renforcer les relations entre les deux pays et réduire la corruption.

A l'image de la chèvre, symbole de paix et de tranquillité, 2015 sera une belle année, a promis l'ambassadeur qui a également annoncé l'ouverture prochaine d'un centre culturel chinois.



Linda Lai, à la tête du Hong Kong Economic and Trade Office, a rappelé le rôle de connecteur que joue Hong Kong avec la Chine et le reste du monde, avant d'annoncer l'ouverture d'une deuxième zone de libre-échange, un allègement des procédures de visa et d'installation en vue d'at-

tirer de nouveaux talents et le lancement de "Shanghai-Hong Kong Stock Connect", un programme pilote visant à établir une interconnexion entre les marchés boursiers de la Chine continentale et de Hong-Kong.

Un premier fonds UCITS luxembourgeois a pu en bénéficier et d'autres fonds luxembourgeois ont manifesté leur intérêt pour cette nouvelle plate-forme, a indiqué Mme Lai.

Mikkel Stroerup, Directeur de Chinalux, s'est réjoui de l'affluence croissante au fil des années, signe de l'intérêt grandissant du Luxembourg pour la Chine.

Chinalux compte à l'heure actuelle une centaine de membres. Plusieurs événements jalonnent l'année, avec notamment une conférence intitulée "business in China", qui aura lieu ce 11 mars.

Sur ces mots, Mikkel Stroerup a conclu la partie officielle de la soirée, avant d'inviter les convives à rejoindre un buffet composé de spécialités chinoises et de poursuivre les échanges dans une ambiance conviviale et festive.